
О б щ е ж и т и я  п е р е д  
э к з а м е н а ц и о н н о й  с е с с и е й

Весенний семестр приближается к концу. Часть групп старших кур
сов уже сдают экзамены; младшие курсы —  накануне экзамена
ционной сессии, сейчас идут зачеты. Главной насущной задачей яв
ляется успешное завершение семестра, сдача необходимых зачетов с 
тем, чтобы уверенно и во всеоружии встретить экзаменационную  
сессию.

Какое сейчас положение в общежитиях и чт« нужно для того, что
бы полностью обеспечить выполнение настоящей главной задачи? 
Можно отметить, ^ т о  в ряде общежитий в течение семестра было 
проделано немало серьезной работы, серьезно выполнена поручен
ная работа. Нет сомнений, что в общежитиях и комнатах, где уже с 
начала семестра было создано серьезное рабочее настроение, где без 
промедления выполнялись проекты, лабораторные работы и прочие 
текущие задачи, на наступающей сессии будут хорошие результаты.

Но не всюду дело обстоит так. Есть у  нас еще довольно много та
ких коллективов в общежитиях, которые серьезно задумываются над 
выполнением заданий только тогда, когда до начала сессии остается 
несколько дней. Понятно, что с такими методами работы далеко не 
уйдешь, что показывают факты прошлого года. Против таких явле
ний нужно всячески бороться. На это должны обратить внимание 
комсомольская и профсоюзная организации, советы общежитий и 
старосты комнат.

В настоящее время необходимо главное внимание уделить рацио
нальному использованию имеющегося времени.

Нужно, к сожалению, сказать, что не все студенты умеют рацио
нально распределять свое время. В условиях общежитий это значи
тельно труднее, чем дома. Д ля рационального использования времени 
нужно работать в размеренном темпе, по строго выработанному ре
жиму дня. Не нужно, конечно, понимать это так, что студенты 
должны повесить на стене график под’ема и отбоя —  это излишне, 
но все же определенный режим в работе необходим.

Вторым, не менее важным вопросом является общий порядок в 
комнате. Часто можно наблюдать, посещая общежитие, комнаты с 
довольно плохим порядком. Если спросить студентов: почему это так?, 
то обыкновенно отвечают, что мы дескать «работали».

Естественно, что в условиях общежитий, где жилплощадь на каж 
дого человека сведена, иногда, до санитарного минимума и, учиты
вая отсутствие учебных комнат и чертежных залов, необходимо эти 
5— 6 кв. м. максимально использовать. Но это не значит еще, что 
комната должна быть в беспорядке. Нужно требовать от соседей по 
комнате, чтобы они приводили комнату в порядок после окончания 
работы. Это, конечно, может встретить отпор, но нужно учитывать 
то, что работать за столом, где все необходимые книги, справочники, 
таблицы и прочие нужные материалы без системы разбросаны, зна
чительно труднее и дольше, чем . за убранным столом.

Для достижения высоких показателей в учебе, нужно постоянно 
помогать в работе отстающим. В условиях общежитий это легко 
осуществимо. Инициативу в этом направлении должны взять в свои 
руки комсомольцы и старосты комнат.

Нужно надеяться, что коллективы общежитий на предстоящей эк
заменационной сессии покажут серьезное отношение к  работе и до
стигнут лучших результатов, чем во время прошлой экзаменацион
ной) сессии.

У. СООДЛА.
Пред. жилищно-бытовой комиссии комитета профсоюза ТП И .

200-летие Московского 
Госу дарственного Университета

7-го мая с. г. народ Советского 
С ою за отмечал 200-летие М осков
ского Государственного Универси
тета имени М.- В. Ломоносова 
П разднование юбилея одного из 
старейших университетов страны 
является не только важ ны м эта
пом в развитии русской и совет
ской науки, но значение этого со
бытия выходит далеко з а  пределы 
границ нашей Родины. Воспитан
ники М осковского Государственно
го Университета вписали бессмерт
ные страницы в историю науки и 
культуры. Среди профессоров и 
преподавателей университета име
ется и сейчас много ученых, изве
стных всему миру.

И дея основания М осковского 
Государственного Университета 
принадлежит гениальному ученому 
М. В. Ломоносову, имя которого 
носит сейчас университет. К  нача
лу восемнадцатого столетия в Рос
сии образовались новые экономи
ческие районы, развилась ману
ф актурн ая промышленность, рас
ширилась внутренняя и внешняя 
торговля. В этих условиях получи
ло большой толчок развитие рус
ской культуры. М. В. Ломоносов, 
правильно оценив уровень куль
турного разви тия того времени, 
зад ум ал  создание университета на 
демократических началах, причем 
с правом обучения не только для 
дворян, но и крепостных. При ос
новании университета в М оскве, 
М. В. Ломоносов исходил из сооб
ражений уменьшить непосредст
венное влияние двора на универ
ситет и основать его в экономиче
ски наиболее развитом центре.

Не все  прогрессивные идеи 
М . В . Ломоносова нашли одобре
ние и были приняты правящ ими 
кругами. Д в е  основные его идеи: 
основание университета в М оскве 
и обучение на русском язы ке все 
ж е были претворены в ж изнь. Уж е 
во второй половине 18-го века М о
сковский университет играл руко
водящ ую  роль в развитии русской 
национальной культуры. В  универ
ситете работали  выдаю щ иеся уче
ные и общ ественные деятели Д . И. 
Фонвизин, В. И. Баж енов, У. Е . 
С таров и др.

Н ам  всем известны имена ре- 
волюционеров-демократов В. Г. Б е
линского и А. И. Герцена, ученых

Н. И. Пирогова, И . И. Сеченова, 
М. Г. П авлова, писателей А. С. 
Грибоедова, И. С . , Тургенева и 
многих других воспитанников 
Московского университета первой 
половины 19-го века.

П реподавателями М осковского 
университета работали  химик
В. В . М арковников, физик А. Г. 
Столетов, физиолог И. М. Сече
нов, А. А. Тимирязев и др., науч
ное наследие которы х явилось 
фундаментом для дальнейш его 
развития науки. Больш инство пре
подавателей и студентов М осков
ского университета были носителя
ми прогрессивных идей, д аж е в 
самые грозные периоды репрессий, 
подготовляя прогрессивно настро

ченную интеллигенцию д л я  событий 
Великой Октябрьской Социалисти
ческой Революции. У становление в 

.России советской вл асти  в  корне 
изменило основы проведЙ ш я науч
ной и просветительной, работы. 
Московский университет превра
тился не только в центр науки и 
культуры, но и кузницу кадров 
для науки и культуры многонацио
нального советского государства. 
Имея кадры  высококвалифициро
ванных профессоров и преп одава
телей, университет подготовил де
сятки тысяч специалистов социа
листического государства. П артия 
и П равительство вы соко оценили 
заслуги М осковского Государст
венного университета в деле р а з
вития науки и культуры , наградив 
его орденом Ленина и к 200-летне
му юбилею —  орденом Трудового 
Красного знамени.

В настоящ ее врем я в М осков
ском университете р а б о т ае т  свыше 
2000 научно-педагогических работ
ников, среди них 99 действитель

н ы х членов- и членов-корреспон- 
дентов Академии Н ау к  С С С Р , 26 
членов Академии Н ау к  Союзных 
Республик, 20 заслуж енн ы х дея
телей науки и около 400 профессо
ров. В университете учится 22 ООО 
студентов и 1 500 аспирантов 57 
национальностей. З а  200 лет свое
го существования М осковский го
сударственный университет подго
товил свы ш е 80 тысяч специали
стов, из них свыш е половины за  
годы советской власти .

Московский ’ Государствегш ый 
Университет, носящий имя его ос
нователя М. В. Л ом он осова, окру

жен постоянной заботой Коммуни
стической партии и П равительства 
Советского Сою за. Он является од
ним* из величайших центров науки 
Советского С ою за и всего про
грессивного человечества. В  на
стоящ ее время Московский уни
верситет расположен в  новых зд а 
ниях, которые по своему внутрен
нему убранству и архитектуре не 
имеют равных во всем мире. 
Грандиозное развитие М осковско
го Государственного Университе
та стало возможным только в у с - , 
ловиях социалистического строя 
Советское П равительство и Комму
нистическая партия обращ аю т ог
ромное внимание на развитие со
ветской науки. З а  период 1946—  
1951 годы государство израсходо
вало на развитие науки 47,2 .мил
лиарда рублей.

Московский Г  осударственный
Университет имени М . В. Ломоно
сова является гордостью всех н а
родов Советского Сою за и всего 
прогрессивного человечества.

Глубоко разви вая  гуманную со
ветскую науку и имея в своей 
семье студентов и преподавателей 
многих национальностей, М осков
ский Государственный Университет 
укрепляет друж бу меж ду народами 
и вносит большой вклад ■ в дело 
мира во всем мире.

В торжественные юбилейные дни 
М осковского Государственного 
Университета весь коллектив сту
дентов преподавателей и профес
соров Таллинского политехниче
ского института шлет старейшему 
учебному заведению страны  свои 
сердечные поздравления и ж елает 
успехов в развитии науки н а б л а
го нашей Родины и укрепления 
мира между народами. П еред все
ми нами — задачи, указанны е в 
директивах X IX  съезда К П С С  и 
постановлениях Ц К  К П С С  и С ове
та  Министров С С С Р  от 30 а в 
густа 1954 года, которые я в 
ляю тся боевой программой лик
видации всех недостатков и улуч
шения высшего образования в н а
шей стране. О бещ аем претворить 
в ж изнь эти директивы для того, 
чтобы быть достойными своего 
старш его брата —' М осковского 
Государственного Университета.

Доцент А. ААР НА.

ВЕСЕНН ЯЯ ЭКЗАМЕНАЦИОННАЯ СЕССИЯ В ГРУППЕ К-81

В группе Л-63 судоремонтного ф акультета состоялся экзам ен по 
строительной механике корабля у  доцента Н ареца Л . К.

Н а снимке: студентка комсомолка Нина С ударева на экзамене.

Фото А. М УТТ.

У ж е в конце апреля группа К-81 
начала, одной из первых в  инсти
туте, весеннюю экзаменационную 
сессию. #

П ервыми были сданы экзамены 
по специальным дисциплинам —  
технологии топлива и химии топли
в а . Ни одну из этих дисциплин 
невозмож но освоить за  предэкзам е
национные дни. Особенно наглядно 
подтвердили это результаты  прош 
лой экзаменационной сессии. Сту
денты, которы е в течение семестра 
занимались более или менее ре
гулярно и аккуратно конспектиро
вал и  лекции, сумели реш ать самые 
сложные вопросы и, как  всегда, 
оценками «отлично» были оценены 
ответы  студентов Райд, Вооре,

Кольк, Роокс, Вяльяк и многих 
других.

Но, наряду с отличными оценка
ми, недопустимо много студентов 
получили по специальным предме
там удовлетворительны е оценки. 
Студенты Лойт, Л ум ет, Томберг, 
Ристлан, Петерсен, М а л е р о в аи  др. 
редко посещ али лекции, ничего не 
предпринимали в течение семест
ра для пополнения своих знаний, 
и к ак  показы ваю т резул ьтаты  эк 
заменов, предэкзаменационных 
дней оказалось недостаточно для 
освоения материала.

Треугольник группы ничего не 
предпринял в  течение семестра 
для улучшения дисциплины в 
группе, хотя было ясно видно к 
чему м ож ет привести так о е  поло
жение. Э то  явилось последним т а 
ким уроком, т. к. остался ещ е

ОРГАНИЗУЕТСЯ ЛЕТНИЙ
П рош лы м летом был организо

ван  летний клуб для студентов 
гор. Таллина, задачей  , которого 
бы ла организация содерж ательно
го и культурного отдыха студен
тов, оставш ихся в городе. В  рабо
те  клуба могли принять участие 
студенты всех высших школ гор. 
Таллина.

З а  два месяца был проведен 
ряд мероприятий, как-то встречи 
с писателями и артистами, коллек
тивные посещения музеев и озна
комление с достопримечательностя
ми г. Таллина, целый ряд экскур
сий по республике и за  ее преде
лы (Нееруи, Ю ж н ая Эстония, Л е
нинград) . В отдельных мероприя
тиях принимало участие до 75 че
ловек (экскурсия на К ихну). Осо
бенно активное участие в деятель
ности клуба принимали студенты 
Таллинского педагогического и 
Таллинского политехнического ин
ститутов, более пассивно —  сту
денты Художественного института, 
тогда как  студенты консерватории 
вообщ е не принимали участия в 
работе  клуба.

Несколько слов о б  имевшихся в

клубе недостатках. I В  правление 
клуба должны были входить по 
нескольку представителей из к аж 
дого института. Ф актически лее р а 
ботали в правлении тол ьк о  студен
ты Таллинского политехнического 
института, представители ж е  дру
гих институтов числились только 
на бумаге.

Трудности были и с  финансами, 
поэтому Организация более д аль
них экскурсий с больш им количе
ством участников бы ла невозм ож 
на, тем более после того, когда 
заместители директоров по хоз. ч а
сти Таллинского политехнического 
и педагогического институтов отка
зали клубу в помощ и транспор
том.

Несомненно, плохое влияние на 
деятельность клуба о к азал о  и то 
обстоятельство, что правление клу
ба бы л о . укомплектовано , поздно. 
О бъявления о летнем клубе поя
вились на доске объявлений толь
ко во время экзам енов поэтому 
многие студенты не знали  о его 
существовании.

М ало интересовался деятель-

один семестр пребывания в ин
ституте и нужно сделать все для 
того, чтобы 'направить - на наши 
промышленные предприятия до
стойных специалистов.

М ного неожиданного принес э к 
зам ен по экономике химической 
промышленности, на котором 4 
отличникам пришлось остаться 
без повышенной стипендии. Это 
показы вает, что студенты недооце
ниваю т значения экономических 
проблем, тогда к ак  умение реш ать 
их необходимо не меньш е, чем 
знание специальных дисциплин. 
Сейчас сессия у ж е окончена и 18 
м ая  началась производственная 
практика во многих городах н а 
шей Родины: Батуме, Н иж нем-Та
гиле, Новочеркасске и др.

И. Л Ю Л Л Е М Е Т С  (К-81)ч

КЛУБ
ноетью клуба Таллинский Горком 
Л К С М Э .

И  в этом году будет организо
ван  летний клуб. П равление ещ е 
не полностью укомплектовано, по
этому еще не р азр або тан  кон
кретный план мероприятий.

К ак  и следовало ожидать, в 
этом году будет больш е обращ ено 
внимания на экскурсии и меро
приятия на воздухе.

П о всей вероятности, будет о р 
ган изована экскурси я' в Ригу или 
Л енинград и ряд походов в  краси
вы е места Э С С Р .

П равлению  клуба хотелось бы, 
чтобы студенты ТП И  приняли а к 
тивное участие в составлении п ла
на мероприятий и представляли 
бы в письменной форме свои пред
лож ени я' в. комитет комсомола 
ТП И ,

Д л я  того, чтобы уточнить коли
чество участников в работе  клуба, 
проводится предварительная реги
страция. П оэтому просьба ко всем  
студентам, остаю щ имся на лето в 
городе, обращ аться за  информа
циями в комитет комсомола ТПИ .

И. КИ ТС ЕЛ Ь (Е-41).



СТРОИТЕЛЬНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ НА ПОРОГЕ  
ЭКЗАМЕНАЦИОННОЙ СЕССИИ

Н а прошлой неделе начались \ 
экзамены  на четвертом курсе н а
шего факультета, уже в начале 
июня студенты этого курса пое
дут на производственную прак
тику. У младш их ж е курсов оста
лись последние недели семестра, 
недели за  которые нужно подито- 
ж ить проделанную работу в се
местре. П о посещаемости лекций 
в  течение семестра и по оценкам 
контрольных работ, положение в 
общ ем удовлетворительное, боль
шинство студентов успешно сдаст 
свои экзамены и зачеты. Но, н а
ряду с положительными сторона- 

1 ми, встречается и ряд недостатков 
не даю щ их п рава успокаиваться. 
Встречаю тся студенты, в особен
ности на I и II курсах, которые 
относятся к работе очень поверх
ностно и| у  которых возникнет ряд 
трудностей при сда'че экзаменов. 
Остановимся подробнее на этих 
недостатках. Н а втором курсе 
имеется ряд студентов, которых 
у ж е можно н азвать «жлассически- 
ми должниками». Т ак  .например, 
в  группе Е-41 Т. Х ярм а, Ю . Канн, 
Л . Пиркел и С. Флинк приобре
тали на каж дой экзаменационной 
сессии по крайней мере по 2 дол
га. И в этом семестре у них 
имеется отставание по сопротив
лению материалов. Если к этому 
добавить еще отсутствие с лекций 
у  Ю. К анна —  42 часа, С. Флин- 
к а —  34. и Т. Х ярм а —  80 часов, 
на которых не подействовал и вы 

говор в приказе директора, то 
можно уж е сейчас предугадать, 
что и на этой сессии они останут
ся верными своей «традиции». Т а 
кими ж е «оригиналами» являю тся 
студенты группы Е В-43 Тиканд и 
К есам аа, причем последний про
пустил 150 (!) часов и получил 
замечание в приказе по инсти
туту.

Возникает вопрос —  в состоя
нии ли будут эти товарищ и, после 
окончания института работать ин
ж енерами и, вообще, при таком 
стиле работы получить диплом?

Если посмотреть работу первого 
курса, то тут можно наряду с х о 
рошими группами встретить сл а
бые и плохо дисциплинированные 
группы.

Группы Е-22 и Е-25 работаю т 
хорошо, в группах царит рабочее 
настроение и успеваемость удо
влетворительная. Больным местом 
факультета является группа ЕВ-23, 
где после зимней экзаменацион
ной сессии из 27 студентов —  11 
имели академическую задолж ен
ность. Д о сих пор ещ е не ликви
дированы долги у  студентов Рауд, 
Тедер, Капп, Алар и Тыни- 
саар. И з-за этого у них запущ ена 
текущ ая работа и сильно возросло 
число отсутствий. Так , студент 
Л аусмяе М, пропустил 95 чаров 
и, все равно, продолжает в том 
ж е духе. Кроме того, у него пол
ностью отсутствуют работы по тех
ническому черчению и геодезии, а

сам он не принимал участие в 
контрольных работах по физике и 
высшей математике. Аналогичную 
картину представляю т собой сту
денты той лее группы Капп и Кре- 
вальд. 13 мая в группе состоялось 
производственное совещ ание, в ко
тором приняло участие всего 13 
студентов.

В консультации по геодезии, со
стоявшейся 12 м ая, приняло уча
стие 8 студентов. К ак  видно, в 
группе царит беспечное настрое
ние, отсутствует чувство коллекти
ва. Этой беспечности нужно поло
жить конец и начать серьезно ра
ботать. Общественные организа
ции факультета должны взять 
эту группу под особую опеку.

Это в настоящий момент самые 
слабые места в этой группе 
факультета. Главной задачей  яв
ляется организация коллективной 
работы и помощь отстаю щим со 
стороны товарищ ей. К  экзам ена
ционной сессии нужно пожелать 
студентам беречься от «простуды», 
чтобы не было массовы х < заболе
ваний», как это было на прошлой 
сессии, когда одна треть студен
тов заболела.

Во время экзаменационной сес
сии надо работать, а не искать у 
себя несуществующих болезней и 
добы вать врачебные справки.

Л . ПААЛ. 
Член бюро профсоюзной орга
низации факультета.

0 работе кружка архитектуры

Механики в Кехраской средней школе
В аж н ая  и ответственная з а д а 

ча, в связи  с политехнизацией об
ручения в средних школах, ложится 
на студентов высших технических 
учебных заведений. Необходимо 
однако сразу  ж е  отметить, что к 
этой зад ач е у  нас отнеслись недо
статочно серьезно. Мы ещ е в 
большом долгу перед средними 
школами. М ало проводилось р а з 
личных вечеров популяризации по
литехнического образования, очень 
сл аб а связь меж ду студентами и 
учениками средних школ.

В ф еврале этого года студент 
III  курса нашего института А лек
сандр Рауде посетил свою бывшую 
ш колу —  Кехраскую среднюю 
школу. Беседуя с абитуриентами, 
которые были очень заинтересова
ны ж изнью  и работой у  нас в ин- 

1 статуте, у  него возникла мысль 
организовать что-нибудь такое, 
чтобы абитуриенты получили пред
ставление оТ П И , о жизни и учебе 
студентов. Э та мысль встретила 
горячую поддерж ку со стороны ди
ректора школы тов. Реппонен и 
учителей.

По прибытии в Таллин, А лек
сандр поделился этой мыслью с 
товарищ ам и. В се  одобрили ее, но 
некоторые усомнились в  ее осущ е
ствлении. Ведь для этого было не
обходимо получить с кафедры р а 
боты, чертежи, проекты студентов, 
различные модели, предметы, изго
товленные студентами в учебных 
мастерских и т. п.

«Н у  что ж е  возьмите какой-ни
будь токарный станок тож е с со
бой !» —  подсмеивались доброж е
лательно некоторые скептики. «Н е 
известно, кто весь этот хлам  пере
возить будет?».

Д екан  механического факультета 
тов. С оонвальд все подбадривал 
ребят. Ведь кроме всего прочего 
это  было делом чести М М  —  
(маш иностроителей), которые были 
инициаторами всего мероприятия. 
И  другие преподаватели с удо
вольствием помогали нам.

Если, : вначале, стал помогать 
Александру только староста груп
пы К алью  Й ы гева —  член С ове
т а  СНО по шефской работе, то

в скором времени была вовлечена 
в работу вся группа и, когда н а
чал приближаться вечер встречи, 
было приятно смотреть, как  все 
старались приложить все усилия к 
тому, чтобы вечер хорош о удался.

В субботу вечером вещ и были 
погружены из главного здания на 
машину, по дороге маш ина зае х а
ла еще к Александру, который 
каждый день таскал  домой целы
ми портфелями курсовые проекты, 
графические работы, студенческие 
конспекты и т. д., которые тож е 
были теперь погружены на маш и
ну. Наконец с. кафедры  техноло
гии машиностроения были погру
жены на машину сам ы е ценные 
вещи: заботливо упакованный ин
струментальный микроскоп, р а з 
личные измерительные приборы, 
микрометры и т. д.

Н есмотря на то, что мы прибы
ли на место около полудня, 
время до вечера почти полностью 
ушло на обооудование помещения 
выставки Ведь сотелось все сде
л ать  как мож  о лучше и понятнее 
абитуриентам К  го прикреплял на 
стены чертежи и плакаты , кто р ас
клады вал на столах различные 
приборы, модели и практические 
работы  студентов — всем было 
работы  вдоволь. В особенности 
усердно работали  студенты Л ааст , 
Тартлан и К алланг. П реподаватель 
физики средней школы тов. Винк- 
манн помогал при этом и делом и 
советами.

В  хлопотах время пролетело не
заметно. Уже наступил вечер и 
ученики, недавно только покинув
шие школу, стали снова собирать
ся в школе.

Вечер открыл бывший председа
тель учкома школы Александр 
Рауде, который вы разил уверен
ность в том, что вечер пройдет в 
теплой дружеской обстановке и 
выполнит свое назначение.

П осле приветственных слов ди
ректора школы и представителя 
абитуриентов, студенты подробно 
ознакомили присутствующих с у с
ловиями учебы в наш ем институ
те и работой каж дого факультета. 
О живом интересе абитуриентов к

вопросам дальнейш его обучения 
свидетельствовали многочисленные 
вопросы, заданны е выступавшим, 
благодаря чему выступления не 
были сухими, а превратились в 
ж ивое собеседование.

П осле выступлений, члены физи
ческого круж ка СН О  ТП И  т. т. 
Пийроя и Вайне продемонстриро
вали ряд интересных опытов с 
кварцевой лампой и жидким кис
лородом.

Наконец, ученики разбились на 
маленькие, группы, которыми руко
водили студенты и отправились на 
вы ставку. И здесь было задано 
много вопросов и многие вы раж али  
сомнения в том, что смогут ли они 
справиться «с  такими сложными 
вещ ами». Эти сомнения разреш а
лись студентами, которы е объяс
няли, что и они вначале не умели, 
но с  приобретением знаний в о зр а
стали способности и все  это уже 
не к аж ется  таким тяж елы м.

П осле ознакомления с материа
лами вы ставки, было ещ е много 
тем для разговоров. Абитуриентам 
было ж ал ь  так  скоро расставаться 
со своими новыми друзьями. Но 
для чего расставаться? Ведь вме
сте с нами прибыл и маленький 
эстрадный оркестр и вот в танцах, 
незаметно, прошло врем я до позд
него вечера. При расставании  бы
л а вы раж ен а Надежда, встретить
ся в день открытых дверей и 
осенью — студентами ТП И .

«В о т  видите! П оездка удалась и 
еще лучше, чем предполагали, —  
говорил пару дней спустя Алек
сандр группе; «Т ак и е вечера сле
дует проводить и в других сред
них ш колах. Теперь это для нас 
гораздо легче, т. к. мы у ж е  име
ем опы т». , •

П ризы ваем студентов других ф а
культетов последовать нашему 
примеру. Средние школы необхо
димо больше знакомить с  работой 
высших учебных заведений, чтобы; 
помочь абитуриентам избрать для 
себя подходящ ую специальность.

X. ХО Л ЬМ . 
С екретарь комсомольской ячей
ки группы ММ-61.

ПЕРЕДОВИКИ И"ОТСТАЮЩИЕ В ГРУППЕ ИМ-61
14 мая в группе ИМ-61 окончи

лась весенняя экзаменационная 
сессия. 16 м ая  началась летняя 
производственная практика. Боль
шинство из нашей группы серьез
но подготовились к сессии, о чём 
говорят и результаты  экзаменов. 
С ам ы м трудным был для нас. эк
зам ен по сопротивлению м атериа
лов, но он прошел очень удачно: 
все студенты сдали ега на хорош о 
и отлично. Такой хороший резуль
тат  объясняется, систематической 
работой в течение всего семестра.

Хорош о себя оправдало коллек
тивное повторение, в процессе ко
торого общими силами были уяс
нены самые сложные вопросы.

Лучш их результатов достигли

староста группы Э. Эппи, студент 
X. Л аес, комсомолец Рю тм а, ко
торые сдали все экзамены  на от
лично. . Эти студенты достигли т а 
ких успехов благодаря системати
ческой работе в течение всего се
местра.;

Но ещ е .не все  студенты группы 
поняли значение занятий в тече
ние семестра. Ч асто отсутствова
ли на занятиях студенты Рюютел 
и Эйнсильд. Сейчас у них продлена 
сессия. Рюютел не сдал  ещ е ни 
одного экзамена. М еж ду прочим, 
Рюютел, как  и нынче, неоднократ
но уж е занимался продлением; 
сессии.

У студента Эйнсильда не сдан 
экзамен по сопротивлению м ате

риалов, на неудовлетворительно 
был сдан экзамен по деталям  м а
шин и экзам ен  по физике был 
сдан всего лишь на удовлетвори
тельно. П ри всем Этом Эйнсильд 
является профоргом группы и ком
сомольцем. .

Коллектив группы неоднократно 
.указы вал Рю ю тель и Эйнсильд на 
их часты е отсутствия, но это не 
действовало, т. к. во врем я прош- 
л ь х  семестров они тож е бездель
ничали но все ж е кое-как пере
лезали с курса на курс. По отно
шению к этим студентам необхо
димо принять серьезные меры, 
иначе этому разгильдяйству не бу
дет. конца. .

Л . СААТ.

Только что окончившаяся IX 
студенческая научная конферен
ция позволяет ближе рассмотреть 
работу секции архитектуры.

В рамках конференции состоя
лось дЕа заседания секции а р 
хитектуры, на которых были пред
ставлены довольно значительные 
студенческие работы.

Видно, что среди наших сту
дентов имеется много таких, ко
торые с интересом относятся к 
актуальным вопросам архитекту
ры. Большинство работ, представ
ленных на заседаниях секции, были 
очень актуальными и в них рас
сматривались вопросы архитектур
ного оформления зданий требую
щие скорейшего разрешения. В 
этих вопросах архитекторы вста
вали иногда н а , неправильный 
путь: при оформлении фасадов
зданий использовалось слишком 
много орнаментики, что слишком 
повыш ало стоимость строительст
ва. Кроме того, часто планирует
ся много балконов, башенок и 
колонн, которые напрасно загру
ж аю т ф асад и Уменьшают воз
можности освещенности зданий, 
имеющих часто и так  маленькие 
окна, повышается и без того вы
сокая стоимость здания.

Исходя из вопросов, поднятых 
на Всесоюзном совещании строи
телей, и возможностей их разр е
шения, выступающие привели на 
секции примеры как хорошего, так  
и плохого оформления зданий и 
указали возможности, которыми 
могли бы воспользоваться архи
текторы при создании зданий, от
вечающих практическим и эстети
ческим требованиям.

Активное участие в заседаниях, 
относительно большое количество 
гостей из Каунасского политехни
ческого института, из Академии 
Н аук ЭССР, из Гос. художествен
ного института и др., аV такж е жи
вая дискуссия, развернувш аяся по 
некоторым вопросам, говорят о 
живом интересе к поставленным 
вопросам.

Н а заседаниях секции гости 
представили такж е две работы:

студент Каунасского политехниче
ского института Рагиники предста
вил работу, в которой рассматри
валось развитие К аунаса до н а
стоящего времени. Р абота пред
ставленная студентами Г о с / х у 
дожественного института рассм ат
ривала вопрос об использовании 
национального архитектурного на
следия в современной архитектуре 
.Украинской, Белорусской и Л и
товской ССР.

Члены кружка архитектуры  ТП И  
исследовали вопросы зависимости 
архитектурных форм от  развития 
строительной техники, вопросы ос
ветительных приемов, основы ар 
хитектурных форм, отвечающих 
требованиям современной строи
тельной техники и народного х о 
зяйства и некоторые вопросы кон
струкций строений старого Т ал 
лина.

Похвальную оценку получила 
работа студентов Ю рвисте и Соан- 
са «Исторические и современные 
принципы архитектуры зданий Т ал 
лина», которая будет доложена 
авторами и в  Гос. художественном 
институте.

Кружок архитектуры запланиро
вал еще проведение нескольких 
экскурсий, которые помогут чле
нам круж ка ознакомиться с су
ществующими архитектурными 
формами. В повестке дня стоит 
также вопрос о1 совместной работе 
кружков архитектуры ТП И  и Гос. 
художественного института, что 
значительно расширит возмож но
сти проведения различных новых 
исследований, т. к, в каж дом ин
ституте исходят и з различных на
правлений строительных вопросов 
(художественного и конструктив
ного), что д ас т  возм ож ность про
ведения более комплексного иссле
дования.

В плане круж ка архитектуры 
художественного института наме
чено исследование архитектуры 
буржуазного времени, причем с 
помощью студентов предполагает-, 
ся разреш ить и конструктивную 
часть проблемы.

X. Л Е П П И К

ИНСТРУКЦИЯ 
по проведению соревнований туристов 

на переходящий кубок газеты 
«Таллинский Политехник»

ЦЕЛЬ.

■Б Популяризовать туризм и при
влечь к занятиям им широкие мас
сы студентов.

2. Добиться сдачи норм на зна
мен «Турист СССР».

3. Помочь развитию среди ра
ботников сельского хозяйства по- 
литмассовой, культурно-массовой и 
спортивной работы.

4. Выявить лучшие группы ту
ристов ТПИ.

УСЛОВИЯ.

1. В соревнованиях могут участ
вовать все студенты, преподавате
ли и служащие ТПИ группами не 
менее трех человек.

2. В соревновании зачитываются 
походы, совершенные в течение 
лета этого годй.

3. Походы проводятся на терри
тории Эстонской ССР и союзных 
республик.

4. Поход совершается по свобод
ному маршруту, выработанному 
группой: пешком, на лодках, на 
велосипедах, верхом илина"м отор- 
ном транспорте, причем частично 
можно пользоваться и другими 

средствами передвижения,
5. Туристская группа должна не 

позже 10-го октября 1955 г. пред
ставить редакции газеты «Таллин
ский политехник» письменный от
чет в котором указывается состав 
группы, длина пройденного пути и 
продолжительность похода отдель
но по каждому виду транспорта, 
ночевки, остановки, проведенные 
политбеседы, политмассовые и 
спортивные мероприятия, матери
алы по сдаче норм на значек «Ту 
рист СССР» и прочие протоколь
ные материалы.

Данные отчета должны быть за
верены (в пределах возможностей) 
печатью и подписью руководящего 
работника общественных организа
ций или учреждений (сельский со
вет, комитет ЛКСМЭ, партийный 
комитет, спортивный комитет, кол
хоз и т. д.) с отметкой числа и 
часа, а также отчет должен содер
жать богатый фотоматериал.

6. Желательно одновременно при
лагать и дневник похода, который 
должен содержать:

а) направление, длину и план 
маршрута;

б) состав группы и проведенные 
приготовления к походу;

в) общее описание района, где 
проводился поход;

г) подробное описание похода 
(описание виденного с приложе
нием фотографий, ночевки, прове
денные мероприятия среди мест
ного населения).

ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ.

При оценке результатов походов, 
проведенных группами, учиты
вается:

1. Длина похода и продолжи
тельность (в зависимо :ти от ис
пользованного транспорта).
2. Количество сданных норм на 

значек «Турист СССР».
3. Количество проведенных в те

чение похода политмассовых, куль
турномассовых, спортивных и дру
гих мероприятий.

4. Содержание дневника похода.
5. Значение похода с точки зре

ния пропаганды туризма.
6. Условия проведения похода.
Указанные пункты устанавли

ваются на основании представляе
мого отчета, фотографий и по дру
гим пред’являемым материалам.

НАГРАЖДЕНИЯ.

Победившую группу редакция 
газеты «Таллинский политехник» 
награждает переходящим Кубком и 
дипломом, членов групп — инди
видуальными дипломами. Группы, 
занявшие II и I I I  места награж
даются дипломами, члены группы 
—■ индивидуальными дипломами.

ЗНАЧЕК «ТУРИ СТ СССР».

Нормы для сдачи на значек «Т у 
рист СССР» следующие:

1. Продолжительность похода —  
10 дней.

2. Длина похода — пешком 180, 
на лодке 250, на велосипедах 
350 км.

3. Ночевок под открытым не
бом — 3.

4. Отчетный документ — марш
рутный паспорт.

5. Сдача норм ГТО I ступени.
6. Участие в воскресном ту

ризме.
7. Сдача зачетов по программам 

значка «Турист СССР».
Подробные информации можно 

получить в комитете комсомола 
ТПИ, редакции газеты «Таллинский  
политехник» и в Туристско-экскур
сионном управлении ЭССР (Рахва- 
кохту 7, тел. 424-11).
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